

Sección informativa

Ayuntamiento

Sesión de ayer

Ayer, a las 12:20, se reunió, en segunda convocatoria, el Ayuntamiento de esta ciudad, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Alemany, y asistiendo a la sesión los concejales señores Valent, Obrador, Barrera, Castell, Espases, Trián, Llopart, Aguiló y Valentí, Suau, Oliver y Xamena, Rover, Carbonell, Mas, Bibiloni, Salom, Riutort, Alorda, Durán, Carrió, Solá, Quetglas, Bestard, Crespo, Valentí, Coll y Pou.

Acta.—Cuenta

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Sentimiento

El señor Alcalde propone se haga constar en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del exalcalde de Palma don Antonio Planas y del exconcejal don Mateo Torres, a cuya memoria el orador dedica elogios. Queda aprobada la proposición, después de haberse adherido a ella los señores Obrador, Carbonell, Trián y Riutort. También se acuerda, a propuesta del señor Obrador, dar el nombre de don Antonio Planas a una calle del Ensanche.

El edificio de Montesión

El señor Alcalde manifiesta que los letrados señores Canals y Feliu, después de recibir las explicaciones del Ayuntamiento, han aceptado el encargo de éste de emitir informe respecto a la reciente Real orden sobre el edificio de Montesión.

Orden del día

Se aprueba un certificado a buena cuenta del contratista de las obras de construcción de una alcantarilla frente a las Factorías militares. Se adjudica definitivamente la subasta del arriendo de los pastos de las murallas. Se acuerda anunciar nueva subasta para la venta de un solar lindante con las vías 54, 58 y 59 y adyacente de San Pedro. Se acuerda anunciar una subasta para la venta de un solar lindante con la Avenida de Alejandro Rosselló y con las vías 95 y 94. A propuesta del Sr. Llopart, pasa a Ensayo un dictamen de Murallas concediendo permiso a don Cayetano Segura para realizar obras particulares. Se conceden varios otros permisos para realizar obras particulares. Se adjudica a don Gabriel Coll una parcela situada junto al camino viejo de Buñola. Se aprueba el acta de recepción provisional de las obras de reconstrucción de aceras y afirmado de la calle de San Magín. Se aprueba el proyecto de una porción de acera en el caserío de Hostalet. Y se aprueba un dictamen de Obras respecto al presupuesto adicional de las obras de empedrado de las vías lindantes con los tinglados de la Plaza Mayor.

La Escuela Graduada

Se da cuenta de un dictamen de la Comisión especial de la Escuela Graduada en el sentido de que, conformándose el Ayuntamiento con el fallo del señor Gobernador, se nombre una Comisión para que proceda a la reorganización de dicha Escuela. Discrepa del dictamen el señor Barceló.

El señor Barceló hace uso de la palabra. Dice que la Comisión especial de la Escuela Graduada se compone de cinco vocales. Dos de ellos—añade—están ausentes, sin causa justificada. Siendo precisamente los ausentes los que con más tesón defendieron la municipalización de la escuela, es más de lamentar su ausencia de la sesión de hoy. Indica que uno de ellos está ausente por una cuestión de dignidad que no considera justificada. «Sé de antemano—agrega—que mi criterio no ha de prevalecer; esto no obstante, quiero exponer las razones por las cuales disiento del fallo del señor Gobernador. Si no viera otro medio que el recurso para que el Ayuntamiento pueda mantener su independencia dentro de la Escuela y salvar lo que entiendo son atribuciones exclusivamente suyas, empezaría por aconsejar su interposición, pero como en el mismo fallo hay el medio de conseguirlo, creo que lo que debemos hacer es valernos de él».

«El Ayuntamiento—sigue diciendo—acordó la municipalización. El recurrente y con él el Sr. Gobernador toman la palabra en sentido muy distinto del que quiso darle la Corporación al tomar el acuerdo. Al decir, el Ayuntamiento, municipalización, no fué su propósito, y nadie lo desmentirá, crear un establecimiento independiente en absoluto del Estado, tomada esta independencia en el sentido de prescindir de las leyes de carácter general obligatorio respecto a las condiciones del profesorado e inspección moral e higiénica sobre todas las escuelas, sino que se propuso únicamente sacar la escuela nacional allí albergada quedando municipal en el sentido que permiten las leyes».

Parte el recurso del concepto equivocado de que el Ayuntamiento instruyó un expediente. Lo que se hizo fué abrir una información para averiguar las causas del desorden que allí reinaba. Hay

expediente cuando el procedimiento se dirige contra determinada persona. No se dirigió contra nadie en concreto.

El Ayuntamiento respetó las facultades del poder central y tanto es así que la suspensión fué sólo de los que había nombrado. En esto no hay extralimitación. Si tiene facultad para nombrarlos, la tiene para separarlos.

El Estado concedió la subvención al edificio reconociendo la propiedad del Ayuntamiento, con la limitación de destinárselo siempre a enseñanza, pero sin imponer que ésta fuera nacional».

Se lee el acta de una sesión de Abril de 1913 en que se acuerda trasladar la escuela nacional del señor Terrades a nuevo local de la Ronda de Levante. De esto deduce que si el Ayuntamiento pudo trasladarla desde allí donde estaba, puede también hacerlo ahora trasladándola a otra parte.

En el fallo, al resolver este punto, como no podía menos, se reconoce, dice, esta facultad al Ayuntamiento, aunque se condena el procedimiento. Sigamos el camino que sea y saquemos la escuela nacional de allí.

Entiende que procede ratificar el acuerdo de municipalizar la escuela en el sentido que está dentro de la ley, sentido que ha sido siempre el en que lo ha tomado la Corporación.

Además, hay razones de índole moral. Al Ayuntamiento le cuesta la Escuela Graduada 11.500 pesetas. Aceptar nosotros el fallo en que se afirma que allí no somos nadie y no valernos del medio que tenemos para hacer valer nuestros derechos, me parece, dice, deprimente. Creo que, tratándose de una obra del Ayuntamiento, debemos tener la satisfacción del éxito si se consigue y también la responsabilidad del fracaso si lo hay».

El señor Llopart hace suyas las manifestaciones del señor Barceló.

El señor Aguiló y Valentí considera también acertada la opinión del señor Barceló. Indica que, al votar la municipalización de la Escuela Graduada, lo hizo en el sentido que ha expresado de cho concejal, y considera de gran peso la razón moral por éste aducida. «Si el Ayuntamiento—añade—paga la Escuela, es justo que tenga intervención en la misma». Sostiene que la Escuela nacional sólo está albergada en el local de la Escuela Graduada.

Se pasa a votación el dictamen, quedando éste aprobado por 19 votos contra 6. Han votado en contra los señores Barceló, Quetglas, Carrió, Aguiló y Valentí, Llopart y Salom.

Se designa después a los señores Barceló, Crespo, Suau, Carbonell y Rover para que formen la Comisión encargada de llevar a cabo de reorganización de la Escuela Graduada.

Otros asuntos

El Sr. Suau encarece se active el asunto referente a la adquisición de material de bomberos acordada por el Ayuntamiento; y pide, acordándose así, se concedan al odontólogo municipal don Antonio Reynés, como gratificación, 300 pesetas. Pasa a Obras una proposición de los Sres. Barrera, Trián, Suau y otros pidiendo se proceda al encintado de la acera frente cierta manzana del caserío de Ca'n Capas. También pasa a Obras otra proposición del Sr. Obrador y otros pidiendo la construcción de una acera desde la estación del ferrocarril de Son Sardina hasta el poblado del mismo nombre.

El señor Riutort habla del derrumbamiento del paredón recién construido junto al puente de la desembocadura de la Riera, dice que debería arreglarse el piso de la plaza del Progreso, que ocasiona trastornos en el servicio de tranvías eléctricos, al llover, por llenarse la vía, y dice que al ir a llamar por teléfono, en demanda de auxilio por inundaciones, a la Casa Consistorial, se encontró que no había allí el guarda del parque de bomberos. La discusión se prolonga largamente. Se habla de responsabilidades y de denuncias. El señor Solá dice que las obras realizadas cerca del indicado puente fueron ordenadas por él. El señor Llopart, después de reconocer el celo del señor Solá, se extraña de que los Celadores no denunciaron obras como aquéllas, realizadas sin permiso ni previo acuerdo del Ayuntamiento. La discusión aumenta, acabando por cortar la el señor Rover.

El señor Llopart vuelve a ocuparse en la cuestión de los temporeros, insistiendo en que en Secretaría hay uno que no ha sido nombrado por el Alcalde. El señor Secretario manifiesta que él no tiene temporero alguno. El señor Llopart insiste en afirmar que en Secretaría hay un temporero, dando detalles de él y citando hasta el nombre. El señor Alcalde, contestando a preguntas del edil jaimista, afirma que él no ha hecho nombramiento alguno de temporero, y ofrece enterarse de lo que haya sobre el particular. El señor Obrador ha intervenido en la discusión de este asunto.

El señor Alcalde da cuenta de que el Arquitecto ha terminado el proyecto de reforma interior. El señor Llopart dice

que se averigüe, antes de abonar nada al señor Bennazar, si dicho proyecto ha sido confeccionado en horas de oficina y con ayuda de empleados de la Casa.

El señor Durán se interesa por la pronta tramitación de una solicitud presentada en la Casa hace unos seis meses. Y se levanta la sesión, siendo la 1:50 de la tarde.

Monumento al Obispo Sr. Campins en Lluch

El arquitecto diocesano don Guillermo Reynés, deseoso de cooperar a la realización de esa obra de dignificación y gratitud al Obispo que tanto le distinguió, se ha ofrecido generosamente a la Comisión Capitalular para formar y dirigir gratuitamente el proyecto del monumento.

Lista de suscripciones

	Pesetas
Ilmo. Sr. Vicario Capitular.	300'00
Ilmo. Cabildo Catedral.	300'00
Prior del Colegio Santuario de Lluch.	300'00
El Vicario General del Sr. Campins.	100'00
El Secretario.	100'00
El Mayordomo.	50'00
El Vice-secretario.	50'00
El Capellán de honor.	25'00
D. Joaquín Pascual.	5'00
D. Margarita Caimari.	100'00
D. Antonio Ferrari, Vicario de S'Hostalet.	5'00
D. María Bauló.	25'00
Rdo. D. José Auba, Pbro.	1'00
M. I. Sr. D. Francisco Mir, Pbro. de la Catedral.	10'00
El Ayuntamiento de María.	25'00
D. Andrés Alcover Sureda.	1'00
D. Catalina Lull.	0'25
D. Antonio Alcover.	0'25
D. Catalina Alcover.	0'25
D. Melchor Alcover.	0'25
D. Margarita Alcover.	0'25
D. Ana Alcover.	0'25
D. María Alcover.	0'25
D. Andrés Alcover Lull.	0'50
D. Francisca Ana Alcover.	0'50
D. Bartolomé Llinás.	0'50

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas

La Junta Directiva de esta Sociedad ha celebrado, bajo la presidencia de don Mariano Aguiló, la sesión correspondiente al presente mes, adoptando, entre otros, los siguientes acuerdos:

Conceder ingreso a varios señores socios.

Autorizar el pago de varias cuentas. Darse por enterada de una carta de la Federación Provincial de la Propiedad Urbana de Barcelona, comunicando que la instancia elevada por aquélla al Ministro de Hacienda en suplica de que se sirviera rebajar al 17 por 100 el tipo de gravamen sobre los edificios y solares del casco antiguo de aquella ciudad ha sido resuelta favorablemente, acordándose facilitar a dicha Asociación por el éxito obtenido.

Proseguir las gestiones de esta Liga encaminadas a la constitución en ésta de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana. Presentar al Ayuntamiento una instancia reclamatoria en suplica de que se anule y elimine de los presupuestos del próximo año la tarifa especial del arbitrio sobre licencias para construcciones y obras en casas no alineadas y que se declaren aplicables a toda clase de obras las que rigen para las casas alineadas.

Casas alineadas

La Hormiga de Oro.—Muy interesante viene esta semana la *Ilustración católica* así por su texto abundante y ameno como por su vasta información gráfica, que comprende, entre otros varios asuntos de actualidad, la catástrofe de Matarró; la Infanta Isabel en Barcelona; coronación de la Virgen de Queralt; veraneo de la Corte; entiero del excelentísimo señor don Manuel Castellón (Zaragoza); Don Alfonso visitando los «Altos Hornos» (Bilbao); obsequios en San Sebastián al Conde de Romanones; «Duro-Felguera», metalúrgica de Asturias; el Obispo de Calahorra en Santander; típico e histórico festejo en Anzoátegui; Don Alfonso en Bilbao; joyas arqueológicas descubiertas en Toledo; laureada Banda de Guernica; y notas de la guerra europea. Entre los retratos vemos los del Cardenal Bourne, que ha celebrado la Santa Misa en un bosque de guerra inglés, lo que no había ocurrido desde la Reforma; los de los jefes, saliente y entrante, del E. M. Central alemán; del capitán del famoso submarino «Deutschland»; el de Fernando I de Rumania, y el del Alcalde de Barcelona.

Juventud Antoniana

La Sección Literaria de esta Congregación ha organizado para el día 24 del corriente, a las 4 en punto de la tarde, una velada cómica-seria, en honor de los socios protectores y familias de los mismos, para la cual se ha formado el siguiente repertorio:

- 1.º «Juegos de escamoteo», por el señor Ballester.
- 2.º «Hablar por hablar», por el señor Martorell.
- 3.º «Hablar de la mar», por el señor Ballester.
- 4.º Representación del sainete humorístico «Trapacerías», por los Sres. Alabern, Ballester, Fullana y Martorell.
- 5.º «El hombre del farolillo», por el señor Alabern.

6.º Sorteo, entre los concurrentes, de varios regalos. La velada tendrá lugar en el patio del Convento de PP. Capuchinos; la entrada será por invitación. Habrá bandeja.

Noticias militares

Abonos de cuotas.—El «Diario Oficial», 6 del actual publica la siguiente Real orden circular:

«Para evitar en lo sucesivo un sin número de peticiones promovidas por los individuos de cuota que dejan pasar los plazos prevenidos en el artículo 443 del reglamento para la aplicación de la ley de reclutamiento, sin abonar las cuotas correspondientes a sus segundos y terceros plazos, el Rey (Q. D. G.) se ha servido resolver que la obligación de abonar las cuotas correspondientes a los segundos y terceros plazos, se sirva ser servido por el jefe de Cuerpo a que pertenezcan los individuos de referencia, se comuniquen en la primera quincena de Septiembre de cada año, por conducto de las autoridades militares de los puntos de su residencia, o en su defecto por la Guardia civil, los sujetos respectivos la carta de pago que acredite el abono del plazo correspondiente, aplicándose a los que deben de efectuarlo en la primera decena del mes de Octubre siguiente los preceptos del artículo 471 del citado reglamento, es decir, las pérdidas de los beneficios de la cuota militar y la incorporación a activo de los del cupo de filas para servir el tiempo de los de su reemplazo».

Indemnizaciones.—El «Diario Oficial», n.º 199, de fecha 6 del actual, publica la R. O. declarando indemnizables las comisiones desempeñadas durante el mes de Junio último por jefes y Oficiales de los Cuerpos de este Distrito.

Destinos.—Por R. O. de 6 del actual (D. O. n.º 200) ha sido destinado el Teniente Coronel de Ingenieros don Baltasar Montaner Bennazar, de la Comandancia de Ingenieros de Lérida, a la de Mallorca, como Mayor de sus tropas.

El Capitán de Ingenieros don Manuel Chueca Martínez, ascendido, de la Comandancia de Ingenieros de Menorca, al 4.º Regimiento de Zapadores.

Pensiones.—Por circular de 5 del actual (D. O. n.º 201) se concede a doña Teresa Cánaves Martorell, Vda. del Capitán don José Pons Florit, la pensión anual de 625 pesetas, abonables por la Delegación de Hacienda de esta Provincia.

Carta de agradecimiento

El Alcalde de Andraitx, don Bartolomé Enseñat, ha recibido del Cónsul de Francia en Palma, señor Marchand, una atenta y sentida carta, en la que éste, después de manifestar que se ha enterado con verdadera emoción de la acogida cariñosa que las poblaciones de San Telmo, S'Arracó y Andraitx han dispensado a los naufragos del velero francés «François Joseph», hundido por un submarino alemán, le ruega se sirva transmitir, y así lo hace, a cuantas personas se han interesado por aquellos infelices, las más expresivas gracias de su Gobierno y las suyas propias.

Robos y hurtos

La guardia civil del puesto de Manacor ha detenido a un sujeto presunto autor del hurto de tres conejos perpetrado en la casa que doña Magdalena Pol Sagrera habita en la calle de Galmés, número 17, en aquella ciudad.

—En Sineu, la Benemérita ha detenido a una mujer presunta autora del hurto de dos arrobas de algarobas perpetrado en los predios «Son Pestereta», y «Ses Alforges».

—La guardia civil del puesto de Campos del Puerto ha detenido a un hombre y a una mujer presuntos autores de la sustracción de un tronco de higuera en el predio «Comunós».

Un hombre muerto

Anteayer se registró una sensible desgracia en el kilómetro 16 de la carretera de Palma a Estallichens.

Al dirigirse Pedro Rosselló Borday, de 48 años de edad y de oficio huertano, a Esporlas, desde el predio «La Granja», guiando un carro cargado de hortalizas, se espantó la caballería que tiraba del vehículo, tomando veloz carrera.

Una de las ruedas del carro pasó por la parte exterior del pretil.

El Rosselló se hirió con una de las banderillas del carro, produciéndose tan grave herida en la cabeza que se cree le ocasionó la muerte instantáneamente.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

Taurinas

Nos suplica la Empresa hagamos público que toda persona poseedora de billete para la anunciada novillada que había de celebrarse el domingo pasado, día 10, y tuvo que suspenderse a causa del mal tiempo, podrá utilizarse para el próximo domingo, día 17, en que, si el tiempo no lo impide, se celebrará la misma función.

Las localidades serán válidas para la función del día 17.

—anuncia para en breve la aparición en esta plaza de los aplaudidos toreros cómicos «Charlot's», y «Lapiserá».

De S'Arracó

El día 28 de Agosto tuvo lugar la fiesta dedicada al devoto Cristo titular de esta parroquia, habiendo precedido, en la noche anterior, el canto de solemnes completas. Celebró los divinos Oficios el Rdo. señor don Gabriel Colomar, asistido de los Reverendos señores Flexias y Pujol, de Andraitx. Ensalzó las glorias de la milagrosa efigie el Vicario Rdo. señor don José Espases.

—El día 8 de Septiembre celebró en la misma iglesia la fiesta de Nuestra Señora

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel, dirigidas por el Doctor D. Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid. CONSULTA de 10 a 1 y horas convenientes. Calle de MOREY, núm. 5.

de la Trapa. Tejió bella diadema a la Virgen Santísima, recordando al pueblo la hermosa e interesante historia de la silenciosa Trapa, el ilustrado Párroco Rdo. señor don Juan Enseñat, Pbro.

Merece nuestro aplauso, como lo ha merecido de todo el vecindario, el joven Baltasar Pujol (a) Prime, quien ha puesto de manifiesto su pericia en las carreras de a pie y de velocidad, obteniendo justamente el dictado de Campión Raconé.—X. S'Arracó, 10 de Septiembre de 1918.

Del mar

Entradas
Ayer llegó, a las cinco de la tarde, procedente de Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».

Salidas
Ayer salió, para Barcelona el vapor «Mallorca».

Despachados
Hoy deben salir los vapores «Rey Jaime II», e «Iseño», para Valencia e Ibiza respectivamente.

Vapores esperados
Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el «Rey Jaime I».

Notas de Sociedad

El nuevo Director del Colegio de PP. Agustinos

Desde ayer se encuentra en Palma el nuevo Director del Colegio de Padres Agustinos de esta capital, Rdo. Padre Norberto V. Nieto.

Muerto por la guerra
Dice el semanario «Pueblo de Andraitx»:

«En este pueblo se recibió la triste noticia de haber fallecido en Lyon (Francia) el día 3 del mes último, nuestro paisano don Juan Colom y Bosch, «Teresa». Combatiendo por su patria adoptiva, Francia, contrajo una enfermedad que se lo llevó al sepulcro.

Comida íntima
Nutrido grupo de mauristas, en número de unos 30, han obsequiado con una comida íntima, en Sóller, a don Jerónimo Estades.

Nombramiento
Ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento de Andraitx don Jaime Valent.

De viaje
Para Barcelona salieron ayer, a las seis y media de la tarde, en el «Mallorca», doña María Juan y don Miguel Cerda.

También embarcó el diputado a Cortes por Menorca, don Federico Llansó.

Igualmente embarcó para Barcelona, el Doctor Fuset, acompañado de su familia.

—Hoy han llegado de Ibiza, en el «Lullio», don José Costa y don Vicente Cardona.

También han llegado los catedráticos del Instituto don Docmael López y don Daniel Ferbal.

Boletín Religioso

MANANA
Santos.—San Amado.

Cuarenta Horas.—Empezarán en la Merced en sufragio de un difunto: Exposición a las seis y media de la mañana; por la tarde, a las seis y media. Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En Santa Cruz, por la tarde, a las cinco, Maitines y Laudés; y al anochecer Completas en preparación a la fiesta de su Titular, la Exaltación de la Santa Cruz.

Visita.—A Nuestra Señora de los Remedios en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Por allanamiento de morada
La guardia civil del puesto de Sineu ha denunciado a un sujeto por allanamiento de morada.

El seguro infantil
Hemos recibido las siguientes líneas: «En esta Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros se han recibido las libretas de seguro dotal, extendidas según el régimen del Instituto Nacional de Previsión y correspondientes a las Mutualidades Escolares «La Niñez» de Alarcó; «La Previsión» (niñas), de Alarcó; «Reina María Cristina», de Ibiza; «La Hormiga», de Búger; y «La Previsión Infantil», de La Puebla.

También se han recibido en la propia Sucursal algunos certificados anuales de pensión pertenecientes a obreros de la fábrica de bolsillos de plata de don Pablo Taronj, de la fundición de don Bartolomé Calafell y de la fábrica de tejidos de los señores Oliver y Monjós.

Riña en Alarcó
La Benemérita de Alarcó, ha dado cuenta al señor Gobernador de una reyerta ocurrida en aquella villa entre dos jóve-

nes, resultando uno de ellos con una contusión en el maxilar superior, calificada de pronóstico reservado por el médico titular de Alarcó.

Cerdos cebados
Ayer fueron embarcados para Barcelona, en el «Mallorca», 80 cerdos cebados.

Denuncia
La policía ha denunciado a un sujeto por haber agredido, causando varias lesiones leves, y amenazado de muerte a su convecino Gregorio Palmer.

La canoa de Obras Públicas
En la tarde de ayer efectuó una excursión por nuestra bahía la canoa automóvil destinada a Obras Públicas que fué traída a Palma hace pocos días.

Buques
Leemos en el último número del semanario «Pueblo de Andraitx»:

«En la noche del día 4, de arribada forzosa fondeó en nuestro puerto un vapor francés. Al día siguiente entró también en el mismo el torpedero número 2. Los vecinos de la barriada del puerto al divisar este navío creyeron de momento que se trataba de un submarino, que iba a torpedear el francés, lo que originó en ellos pasajera inquietud».

Reyerta
La policía denunció ayer a dos sujetos que sostuvieron fuerte riña en el Mollet.

Asistidos
En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fueron ayer asistidos Miguel Fuster, Federico Miró y Magdalena Fuster, que presentaban diversas quemaduras, el primero en los dedos medio y anular de la mano izquierda y los otros dos en ambas manos y entrebra-

zos.

Orive no fabrica más que una sola clase de Agua de Colonia. La diferencia de precios está en el tamaño de los frascos. Hay desde 0'75 hasta 6 pesetas.

Productos Enológicos

Para la elaboración de vinos
Metabisulfito potásico, Acido tartárico, fosfato amónico, Tamino al alcohol, Levaduras, Oeno-fosfato, Huguoneng.

Farmacia y Droguería de J. Miró, Colón 22 y Perejil 2 a 8 Palma.

Academia Universitaria

Estudios para ingreso y cursos en las Facultades de Medicina, Farmacia y Ciencias y para ingreso en la Escuela de Ingenieros, Arquitectos, Veterinarios, etc.

Cuadro de profesores:
D. Antonio Riera y don J. García Moreno, Ingenieros y don B. Darder Peris, Veterinario Inspector de Higiene ecuraria; don Emilio Darder, Doct. en Medicina.

Laboratorios Químico, Histórico y Bacteriológico; Gabinete de Historia Natural. Informes: Raza del Temple, 9 y Bo. Ins. 6

Doctor Löbisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe Interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18
Frente al Circo Mallorquín
Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Academia Castelló

Carreras Militares, Civiles y 2.ª enseñanza
Profesorado competente. Clases de estudio en la Academia. Campo de Gimnasia.

Local espacioso e higiénico construido expreso para este Centro. El curso empezará en 1.º Septiembre

Palma, frente al Instituto

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA
de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9.
Instalaciones eléctricas, Sanitarias, bombas, Motores y Pararrayos.

Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.

Automóvil

Se vende uno de 15-20 H. P. de fuerza, forma torpedo, en buen estado y con todos sus accesorios. Informarán en el «Centro de Anuncios».

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea.--Tiros contra los Embajadores aliados, en Atenas.--Comentarios alemanes a la actitud de España.-- Conferencia entre el Kaiser y el Zar de Bulgaria.--Vapores ingleses hundidos.--Manifestación antiguerrera en Rumania.--Queja de Clemenceau.--Declaraciones del general Broussiloff.--Llamamiento de la quinta de 1917 en Italia.-- Plaza tomada por los rusos.--Comentarios al discurso de Maura; ¿se formará un Gobierno nacional?--Comunicados oficiales.--Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 12 (5'30)

Incidente en la Embajada francesa en Atenas

Atenas.—En la Embajada de Francia, mientras celebraban una reunión los Embajadores aliados, un grupo de reservistas penetró en el local dando vivas al Rey y mueras a la Entente y disparando revólvers, aunque sin consecuencias.

La Embajada francesa informó al Gobierno griego de lo ocurrido.

El jefe del Gobierno, señor Zaimis, devolvió la visita al Embajador lamentándose de ocurrido.

Los aliados presentaron una nota pidiendo la disolución de la Sociedad de reservistas y el castigo de los culpables.

El señor Zaimis dijo que estos serían castigados pero que respecto a la disolución de la Liga de reservistas, lo consultaría con los Ministros.

Se cree que las peticiones de la Entente serán aceptadas.

Para tratar del asunto se ha reunido el Consejo.

La noticia del incidente, en París

París.—Llegan detalles de Atenas anunciando que un grupo de 30 reservistas penetró en el jardín de la Embajada de Francia, disparando revólvers y retirándose sin consecuencias.

El Ministro griego ha visitado al jefe del Gobierno francés, señor Briand, para expresarle su sentimiento.

La actitud de España.--Impresiones en Alemania

Nauen.—Se deduce que la Entente ha elegido a España por objeto de sus intereses.

Por las noticias que se reciben, en Alemania no ha causado impresión esta noticia, pues se conoce la abalanzada española, que mantendrá la neutralidad declarada.

Además, se reconoce que siendo España una potencia de primer orden, no se dejará influir de nadie.

Conferencia del Zar de Bulgaria con el Kaiser

Nauen.—El Zar de Bulgaria ha llegado para conferenciar con el Kaiser.

Buques hundidos

Nauen.—En el mar Negro los alemanes han destruido un velero de transporte.

El vapor inglés «Montreal» tocó en unos bajos, hundándose.

También se ha hundido el vapor inglés «Hoaldthener».

Manifestación anti-guerrera en Rumania

Bucarest.—Se ha celebrado una gran manifestación anti-guerrera en esta capital.

Artículo de Clemenceau

Nauen.—El ex-Ministro francés señor Clemenceau ha publicado un artículo diciendo que los aliados dejan a Francia soportar todo el peso de la guerra.

Noticia inexacta

Nauen.—Es inexacto que los alemanes hayan detenido a los flamencos de 18 a 54 años.

Parte oficial francés de la tarde

Torre Eiffel.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las tres de la tarde:

«Al sur del Somme nos atacaron los alemanes, siendo rechazados.

La noche transcurrió tranquila.

Los aviones franceses han lanzado 60 bombas sobre las fábricas militares de Bruselas.

La misma noche bombardeamos unos depósitos de municiones en el Somme, causando grandes explosiones.

También nuestros aviones arrojaron 20 bombas sobre los cuarteles de Sabrebourg.

En el teatro de Oriente, en el Struma, los ingleses franquearon el río que baja de la altura de Orjack, bajo el fuego enemigo.

En la región del Oeste del Vardar hasta el lago Doiran la artillería aliada ha bombardeado las posiciones búlgaras.

El ejército serbio se señalaba una nueva retirada de las avanzadas búlgaras».

La lucha en el frente ruso-alemán

San Petersburgo.—Un corresponsal en el frente de Occidente dice que los esfuerzos de los alemanes se agotan en Halicz.

Ha comenzado el asalto de los fuertes de la ciudad, algunos de los cuales han sido ya ocupados por los rusos.

Durante el día se asaltó el puente sobre el Dnyester.

Los rusos dominan la orilla derecha del río, donde el enemigo se repliega.

Han sido tiroteados dos trenes de tropas, habiendo perecido la mayoría.

Se espera la caída de Halicz.

Incendio en Francfort

Copenhague.—Viajeros llegados de Alemania dicen que un gran incendio ha destruido en Francfort un cobertizo para dirigibles, quedando también destruidos cuatro de ellos.

Internados

Bucarest.—Han sido internados en un campo de concentración 52 mil ciudadanos enemigos.

Declaraciones del general Broussiloff

Londres.—El general Broussiloff ha declarado que le satisface la intervención de Rumania. El ala izquierda rusa se halla virtualmente unida a los rumanos.

«El ejército austriaco ha sido reemplazado por tropas vigorosas que resisten desesperadamente en unas montañas que precisa tomemos».

«La partida, ha terminado diciendo el generalísimo ruso, la tenemos ganada; la guerra debe acabarse en Agosto de 1917».

De esta mañana

Madrid, 12 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Nauen.—(Radiograma).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado:

«En el teatro Occidental, en el frente del general Aer, no ha habido novedad.

En el frente del heredero de Baviera los ingleses han emprendido pequeños ataques en la carretera de Pozieres a Le Sars, contra el sector de Guinchy y Combles. Fueron rechazados.

Al sur de Guinchy el enemigo ocupó unas trincheras avanzadas, igual que en Longueval y en el bosque de Leuze y entre Guinchy y Combles.

Rechazamos ataques de los franceses al Sur del Somme, en Belloy.

En Verdunvillers recuperamos varias casas aisladas, haciendo 50 prisioneros.

En el frente del Kromprinz ha habido combates intermitentes de artillería.

En el teatro Oriental, el ejército del Príncipe Leopoldo rechazó sangrientamente repetidos ataques en ambos lados de Stare Zermiszeza.

En el frente del Archiduke ha habido combates entre Zlota Lypa y el Dniester.

Los días 7 y 8 fueron los tanteos de los rusos, al objeto de romper el frente, para apoderarse de Halicz, pero la resistencia de las tropas del General Bothmer les hizo fracasar.

En los Cárpatos y en los Balcanes no ha habido cambios».

Conferencia

Ginebra.—El general Hindenburg ha conferenciado extensamente con el Kromprinz.

Después visitaron ambos al Kaiser.

Los rusos se apoderan de Halicz

Londres.—Los rusos se han apoderado de la plaza de Halicz, evacuada por los austriacos.

El Kaiser irá a Bulgaria

Londres.—En breve el Kaiser irá a Bulgaria.

Ejército africano a favor de los aliados

Londres.—El general Botha constituirá un ejército africano compuesto de cien mil hombres, destinado a las operaciones en los doks aliados.

El general Dower ha manifestado que los rebeldes le instaron que se uniera a ellos, a lo que se negó.

Llamada de tropas en Italia

Roma.—Ha sido llamada la quinta del año 1917.

Choque de transportes

Havre.—El transporte francés «Abel» ha chocado con uno inglés.

El primero se hundió.

Parte oficial francés de la noche

París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial francés de las once de la noche:

«Ha habido grandes duelos de artillería al Sur de Somme y en los sectores de Berry, Verdunvillers y Chauines.

En el resto del frente no hay nada importante que señalar».

Bombardeo de Cavalla

Ginebra.—Dos torpederos y unos cruceros rusos han bombardeado Cavalla.

Continúa la agitación en Grecia

Atenas.—Los venzelistas celebraron un mitin aliadísimo.

Los antivenzelistas se proponen celebrar otro alemánfilio.

Éxito de los rumanos-rusos

Bucarest.—Circula el rumor de que los rumanos rusos han recobrado Dobro.

El discurso de Maura

Madrid, 12 (1'00)

Lo que dice «Diario Universal»

El periódico «Diario Universal», órgano del señor Conde de Romanones, dice que el acto de Maura es de un gran patriotismo que ha dicho a su Patria sinceramente la verdad, aun sabiendo que muchos de sus partidarios se mostrarían sorprendidos.

«A la autoridad propia de Maura—añade «Diario Universal»—hay que añadir la que le da el momento y por la situación en que se encuentra colocado en la política. Merece elogios su actitud sobre política interior, que la orienta con decisión y alteza de miras».

Comentario de «La Epoca»

El órgano de los conservadores, «La Epoca», dice que la gravedad del discurso del señor Maura está en invitar a discusión en el momento pasional en que nos encontramos y que hace arriesgado exteriorizar los pensamientos para discutirlos.

Entiende que es grave poner la neutralidad a discusión, pero más—añade—mostrar decisión por los aliados».

«La Epoca» ofrece intervenir en la discusión, siendo ello preciso.

Opinión de «La Tribuna»

«La Tribuna» califica el discurso del señor Maura de obscuro.

Lo halla disconforme con el criterio de Maura, «pues éste—añade—oha traicionado a su propia conciencia, o ha cedido a presiones de quienes le buscan en los momentos difíciles».

Se duela «La Tribuna» del llamamiento que el señor Maura ha dirigido a los idóneos, queriendo rectificar este punto.

Termina preguntando si el final del discurso es un anuncio de graves acontecimientos.

«El Correo Español»

El órgano de los jaimistas, «El Correo Español», dice que el discurso del señor Maura le ha producido penosa contrariedad.

Aplaza su juicio para después de conocer el discurso íntegro.

«La Acción»

«La Acción», órgano de los mauristas, califica el discurso del señor Maura de acontecimiento político.

Expone sus reservas sobre el contenido del discurso, esperando algunas rectificaciones.

Añade que el discurso es refrendo de otros anteriores y de actos del Gobierno de Maura.

«Las responsabilidades que tienen los estadistas—añade—le han impulsado a presentar despejado el panorama internacional, nervio del discurso, en el que se hallan la ecuanimidad, la rectitud y la prudencia, pues si los acontecimientos iluminaran el cerebro de Maura, éste cambiaría de ruta, siempre fija en el bienestar de España».

Hace resaltar «La Acción» la afirmación de neutralidad hecha por el señor Maura.

Habla Romanones

San Sebastián.—El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, ha sido interrogado por los periodistas respecto al discurso del señor Maura.

Nos ha dicho el Conde que espera conocer el discurso íntegro por la importancia internacional que tiene, añadiendo que está conforme con Maura en muchos puntos del discurso.

Ha celebrado el Sr. Conde Romanones que el Sr. Maura se haya dirigido a la nación.

Lo que dice «La Correspondencia de España»

El periódico «La Correspondencia de España» dice que se reserva el comentario del discurso del señor Maura.

De esta madrugada

Madrid, 12 (5'00)

Una información de «Heraldo de Madrid»

—Los conservadores, desasosegados.

—¿Se formará un Gobierno nacional?— El Gobierno tenía noticia del discurso de Maura

El periódico «Heraldo de Madrid» dice que los idóneos andan desasosegados ante las declaraciones del señor Maura.

Indica que les ha sorprendido que el señor Maura quiera liquidar las cuentas pasadas olvidando lo ocurrido.

Añade dicho periódico que se habla de la formación de un Ministerio nacional, como también de que es probable que no se abran las Cortes el día 25.

Refiere «Heraldo de Madrid» que el señor Conde de Romanones, dirigió una carta al Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, anunciándole el discurso del señor Maura y exponiéndole los puntos de que trataría y su conformidad con ellos.

Dice también que el señor Ruiz Jiménez, al recibir la carta del Conde, la dió a conocer a sus compañeros de Gabinete, quienes quedaron sorprendidos.

Interrogando a Ruiz Jiménez: manifestaciones vagas

En vista de la información de «Heraldo de Madrid», ha sido interrogado el Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, respecto a la supuesta formación de un Gabinete nacional.

El Ministro ha dicho:

«Estamos en un momento crítico.

Si el señor Conde de Romanones no se halla bastante fortalecido para gobernar, se verá obligado a plantear la crisis».

Comentarios

La información de «Heraldo de Madrid» y las manifestaciones del señor Ministro de la Gobernación han sido comentadísimas.

Lotería Nacional

Madrid, 11 (12'10)

Ultimo sorteo

(Urgente)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 6.506, despachado en La Coruña y Madrid.

Con el segundo premio: núm. 1.317, despachado en Pamplona.

Con el tercer premio: núm. 5.155, despachado en Sevilla y Madrid.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números: 4.705, 7.444, 23.704, 368, 50.282, 18.005, 21.505, 24.241, 15.118 y 5.594.

La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	76'30
Amortizable 5 por 100	93'60
Amortizable nuevo	91'75
Banco de España	465'00
Compañía Tabacalera	295'00
Francos	84'90
Libras	25'74
Exterior	85'00

Política

Madrid, 12 (1'00)

Memoria

El Ministro de Hacienda, señor Gasset, está redactando la memoria sobre los presupuestos de su departamento.

La exportación de hierro

El Ministro de Hacienda, señor Alba, propondrá la prohibición de exportar hierro.

Firma de guerra

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Ascendiendo al teniente coronel don Miguel Cabanillas.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada señor Challier y al contralmirante señor Carranza.

De Provincias

Madrid, 12 (1'00)

De San Sebastián.—Inauguración de una capilla.—Otras noticias

San Sebastián.—En el Cuartel de San Telmo se ha inaugurado una capilla, con asistencia de S. M. el Rey.

El Monarca visitó todas las dependencias del Cuartel, saliendo muy satisfecho.

Se espera la llegada del señor García Prieto.

El Embajador de Italia ha visitado al Jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

Se han celebrado las regatas que se suspendieron el domingo último a causa de la lluvia, jugándose la copa del Rey.

Ganaron los premios los balandros «Farruco» y «Ordago».

Noticias varias

Madrid, 12 (1'00)

Regreso de ingenieros.—Reparación de carreteras

Han regresado los ingenieros civiles después de haber realizado su misión, que era señalar las carreteras que deben repararse con preferencia.

Todos ellos redactarán una memoria de sus viajes respectivos.

Luego se hará un nuevo reglamento de carreteras y tránsito público.

De esta mañana

Madrid, 12 (5'30)

DE PROVINCIAS

De Zaragoza.—Peregrinación.—Asamblea católica

Zaragoza.—Todos los trenes llegan atestados de sacerdotes para asistir a la peregrinación y asamblea sacerdotales.

Los peregrinos se reunirán a las siete de la tarde para comenzar los ejercicios.

Asistió el Arzobispo de esta Diócesis, quien pronunció fervorosa e instructiva plática, ofreciéndose a todos.

Se leyó una carta del Pontífice aprobando los actos de la Unión Apostólica y dándose por presente en los ejercicios y en la asamblea.

DEL EXTRANJERO

De Roma.—Enviado del Papa recibido por el Negus de Abisinia

Roma.—«L'Osservatore Romano» publica la siguiente noticia:

El Negus ha dispensado cariñoso recibimiento al enviado del Pontífice.

El enviado entregó a dicho Soberano una carta del Papa y la condecoración del Santo Sepulcro.

El Negus expresó su gratitud y admiración hacia Benedicto XV, mandándole un telegrama de agradecimiento.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 12 (3'30)

Los catalanistas

Coronas depositadas.—Cargas

Ayer continuó el homenaje al conde Casanova, en conmemoración del aniversario del 11 de Septiembre de 1714.

Se depositaron, al pie del monumento a Casanova, unas 200 coronas.

La policía cargó en diferentes ocasiones contra grupos que acudían dando gritos y cantando «Els Segadors».

El Ayuntamiento

Al mediodía, una comisión del Ayuntamiento depositó una corona en el monumento a Casanova.

El señor Alcalde pronunció un discurso.

Una comisión de Sabadell.—Gritos.—Carga.—Bandera abandonada

Ayer llegó, procedente de Sabadell, una comisión de catalanistas.

Al salir de la estación, los comisionados daban gritos.

La policía cargó contra los catalanistas.

Estos abandonaron una bandera que llevaban.

Los detenidos

Los detenidos a consecuencia de los sucesos ocurridos en la madrugada de ayer se pasaron el día en los calabozos de la Delegación de Policía cantando «Els Segadors».

Otras noticias

El Gobernador

Hoy marcha para San Sebastián el Gobernador civil, señor Suárez Inclán.

Marcha del Alcalde

El próximo jueves marchará el Alcalde, al objeto de agradecer al señor Conde de Romanones la concesión de la

concesión de la Cruz de Isabel la Católica.

Los aragoneses

En trenes especiales regresaron ayer a Zaragoza los aragoneses venidos con motivo de la inauguración del nuevo Centro Aragonés.

Les despidieron en la estación las autoridades y mucho público.

Se dieron vítores a España, a Aragón y a Cataluña.

Llegada de Cambó

Ha llegado, procedente de Suiza, el leader de los regionalistas catalanes, señor Cambó.

Durante su ausencia estuvo en el frente de batalla francés.

Los cajistas

Los cajistas de periódicos se dirigen al Gobierno pidiéndole que obligue a las empresas a cumplir el descanso dominical.

Patou Gut

Obras y opúsculos

Vida de la Beata Catalina Thomas

—Un tomo: 1 peseta.

Contarells d'En Jordi des Rocs

—Un tomo: 2'50 ptas.

Aplec de Rondajes mallorquineses

Siete tomos.—Precio por tomo: 2 ptas.

La Vida de Nuestra Señora, madre da.—(Opúsculo).—10 cént. ejemplar.

Mi Divino Tesoro.—(Opúsculo).—10 cént. ejemplar, descuento en mayores pedidos.

Manna de la Entronización del Corazón de Jesús en el Hogar.—Precio: 50 cént.

Compendio de la Vida del Bienaventurado Ramón Lull.—Precio: 50 cént.

Historia de Mallorca.—Precio: 1 pta.

Estampas del Sagrado Corazón, la Inmaculada, San José, San Juan Abad, La Sagrada Familia y Santa Bárbara, con y sin gozos.—Precio según tamaño.

Gran surtido de estampas en color

Para los pedidos diríjanse a la imprenta

La Esperanza

Lonjeta, 11 y 13—PALMA—Agrupación

Plaza de Toros de Palma

Domingo 17, a las 4 y media.

—Risas a granel—

INDIOS TOREADORES

los que capearán, banderillearán y matarán la muerte a 2 dos novillos, Loro Dumma y Palmira, y lidiarán los novillos-toros de Salamanca, los cuales serán banderilleados y muertos por el novillero OLMEDITO, de cuadrilla.

Entrada general, 0'60 ptas.

Rayos X

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos ultravioletas—Radiación

Instituto Suredo

Instalación de primer orden

José Suredo Masnou

Médico ginecólogo

DANÚS, 4

Chocolates Lloja

GRAN ACEPTACIÓN

a ptas. 1'00, 1'25 y 1'50 los 400

PRUEBENSE

San Nicolás, 46, Palma

LA ÚLTIMA PALMA

referente a

Máquinas de escribir

es la maravillosa

«OLIVER», No

Pídase demostración práctica

enormes ventajas.

Agencia exclusiva

Tienda **El Japón**

GALLETAS OLI

Primera marca española

Se venden en los buenos

Madrid, 12 (5'00)

Una información de «Heraldo de Madrid»

—Los conservadores, desasosegados.

—¿Se formará un Gobierno nacional?— El Gobierno tenía noticia del discurso de Maura

El periódico «Heraldo de Madrid» dice que los idóneos andan desasosegados ante las declaraciones del señor Maura.

Indica que les ha sorprendido que el señor Maura quiera liquidar las cuentas pasadas olvidando lo ocurrido.

Añade dicho periódico que se habla de la formación de un Ministerio nacional, como también de que es probable que no se abran las Cortes el día 25.

Refiere «Heraldo de Madrid» que el señor Conde de Romanones, dirigió una carta al Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, anunciándole el discurso del señor Maura y exponiéndole los puntos de que trataría y su conformidad con ellos.

Dice también que el señor Ruiz Jiménez, al recibir la carta del Conde, la dió a conocer a sus compañeros de Gabinete, quienes quedaron sorprendidos.

Interrogando a Ruiz Jiménez: manifestaciones vagas

En vista de la información de «Heraldo de Madrid», ha sido interrogado el Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, respecto a la supuesta formación de un Gabinete nacional.

El Ministro ha dicho:

«Estamos en un momento crítico.

Si el señor Conde de Romanones no se halla bastante fortalecido para gobernar, se verá obligado a plantear la crisis».

Comentarios

La información de «Heraldo de Madrid» y las manifestaciones del señor Ministro de la Gobernación han sido comentadísimas.

Lotería Nacional

Madrid, 11 (12'10)

Ultimo sorteo

(Urgente)

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 6.506, despachado en La Coruña y Madrid.

Con el segundo premio: núm. 1.317, despachado en Pamplona.

Con el tercer premio: núm. 5.155, despachado en Sevilla y Madrid.

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números: 4.705, 7.444, 23.704, 368, 50.282, 18.005, 21.505, 24.241, 15.118 y 5.594.

La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado	76'30
Amortizable 5 por 100	93'60
Amortizable nuevo	91'75
Banco de España	465'00
Compañía Tabacalera	295'00
Francos	84'90
Libras	25'74
Exterior	85'00

Política

Madrid, 12 (1'00)

Memoria

El Ministro de Hacienda, señor Gasset, está redactando la memoria sobre los presupuestos de su departamento.

La exportación de hierro

El Ministro de Hacienda, señor Alba, propondrá la prohibición de exportar hierro.

Firma de guerra

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Ascendiendo al teniente coronel don Miguel Cabanillas.

Concediendo la Gran Cruz de San Hermenegildo al general de brigada señor Challier y al contralmirante señor Carranza.

De Provincias

Madrid, 12 (1'00)

De San Sebastián.—Inauguración de una capilla.—Otras noticias

San Sebastián.—En el Cuartel de San Telmo se ha inaugurado una capilla, con asistencia de S. M. el Rey.

El Monarca visitó todas las dependencias del Cuartel, saliendo muy satisfecho.

Se espera la llegada del señor García Prieto.

El Embajador de Italia ha visitado al Jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones.

Se han celebrado las regatas que se suspendieron el domingo último a causa de la lluvia, jugándose la copa del Rey.

Ganaron los premios los balandros «Farruco» y «Ordago».

Noticias varias

Madrid, 12 (1'00)

Regreso de ingenieros.—Reparación de carreteras

Han regresado los ingenieros civiles después de haber realizado su misión, que era señalar las carreteras que deben repararse con preferencia.

Todos ellos redactarán una memoria de sus viajes respectivos.

Luego se hará un nuevo reglamento de carreteras y tránsito público.

De esta mañana

Madrid, 12 (5'30)

DE PROVINCIAS

De Zaragoza.—Peregrinación.—Asamblea católica

Zaragoza.—Todos los trenes llegan atestados de sacerdotes para asistir a la peregrinación y asamblea sacerdotales.

Los peregrinos se reunirán a las siete de la tarde para comenzar los ejercicios.

Asistió el Arzobispo de esta Diócesis, quien pronunció fervorosa e instructiva plática, ofreciéndose a todos.

Se leyó una carta del Pontífice aprobando los actos de la Unión Apostólica y dándose por presente en los ejercicios y en la asamblea.

DEL EXTRANJERO

De Roma.—Enviado del Papa recibido por el Negus de Abisinia

Roma.—«L'Osservatore Romano» publica la siguiente noticia:

El Negus ha dispensado cariñoso recibimiento al enviado del Pontífice.

El enviado entregó a dicho Soberano una carta del Papa y la condecoración del Santo Sepulcro.

El Negus expresó su gratitud y admiración hacia Benedicto XV, mandándole un telegrama de agradecimiento.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 12 (3'30)

Los catalanistas

Coronas depositadas.—Cargas

Ayer continuó el homenaje al conde Casanova, en conmemoración del aniversario del 11 de Septiembre de 1714.

Se depositaron, al pie del monumento a Casanova, unas 200 coronas.

La policía cargó en diferentes ocasiones contra grupos que acudían dando gritos y cantando «Els Segadors».

El Ayuntamiento

Al mediodía, una comisión del Ayuntamiento depositó una corona en el monumento a Casanova.

El señor Alcalde pronunció un discurso.

Una comisión de Sabadell.—Gritos.—Carga.—Bandera abandonada

Ayer llegó, procedente de Sabadell, una comisión de catalanistas.

Al salir de la estación, los comisionados daban gritos.

La policía cargó contra los catalanistas.

Estos abandonaron una bandera que llevaban.

Los detenidos

Los detenidos a consecuencia de los sucesos ocurridos en la madrugada de ayer se pasaron el día en los calabozos de la Delegación de Policía cantando «Els Segadors».

Otras noticias

El Gobernador

Hoy marcha para San Sebastián el Gobernador civil, señor Suárez Inclán.

Marcha del Alcalde

El próximo jueves marchará el Alcalde, al objeto de agradecer al señor Conde de Romanones la concesión de la